



REPORTAJE

**SÍ DEVUELVEN,
PERO SOLO 18%
DE LO ROBADO**

Han podido vender apenas 3 mil 962 de 22 mil 687 bienes

LAURA SÁNCHEZ LEY - PAG. 4

En el primer semestre el instituto no logró vender 82 por ciento de los bienes incautados, que incluyen inmuebles, autos, lotes de vino, pacas de ropa, aparatos y juguetes

Gobierno federal

Falla Indep en devolver lo robado

Reportaje

LAURA SÁNCHEZ LEY
CIUDAD DE MÉXICO

Sus voces estruendosas se escuchan como eco en el Complejo Cultural Los Pinos. Es difícil decidir quién es más efusivo. Los encargados de la subasta recuerdan a los vendedores ochenteros de medianoche en televisión. “¡Oigan, en el Zoom hay árabes!”, “¡Muchas gracias por unirse con esta alegría!”

En el evento del 3 de mayo hay 12 personas sentadas frente a los subastadores del Instituto Para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep), quienes de vez en vez

levantan la paleta para ofrecer dinero a cambio de bienes que generalmente fueron decomisados por el gobierno. Ellos, ni por casualidad, comparten la efusividad de los subastadores.

“Esta es la estrella, nuestra joya de la corona del día, ¡y cómo no! ¡No es para menos!, porque es una oportunidad. Es una residencia en uno de los mejores conjuntos habitacionales de nuestra República. ¡Y estamos hablando de Jardines del Pedregal de San Ángel! Así que esta es una oportunidad de llevarla a preciado”.

Dentro de la casona hay seis jacuzzis, una piscina techada semiolímpica, entradas de luz de vidrio, cuarto de vigilancia, estacionamiento para 20 carros, cava, vapor...

La efusiva vendedora omitió un dato: la mansión fue construida y habitada por Amado Carrillo Fuentes, *El señor de los cielos*, el capo que piloteaba aviones y trasladaba toneladas de cocaína a Estados Unidos. Ese que murió en pleno quirófano, cuando intentó cambiarse el rostro para evitar ser detenido.

Un hombre de traje de café fue el único que levantó la paleta número 62: ofreció 49 millones 740 mil pesos. Vendida a la una, a las dos y a las tres. “¡Ay, felicidades!”, grita la subastadora.

Unos años después se sabría que la venta de la casa nunca se concretó. Pero la historia de la mansión de Amado Carrillo no es el único revés que ha enfrentado el Instituto para Devolver al Pueblo



lo Robado. Una investigación de MILENIO revela que este 2022 el Indep no ha logrado devolverle a los mexicanos lo que prometió.

Y es que de 22 mil 687 bienes que ha intentado vender, solo ha logrado subastar 3 mil 962: no se ha logrado colocar 82 por ciento de lo que ha puesto a disposición. Entre lo ofertado destacan autos viejos y mercancías diversas como pacas de ropa, lotes de vino, juguetes y cargadores, entre otros artículos.

Según las propias estadísticas e informes del instituto, este 2022 se pusieron a subasta departamentos, terrenos rurales, autos que no se pueden matricular, vehículos que sí se pueden usar, lotes de todo tipo de mercancías electrónicas, de muebles y más.

Lejos quedaron las épocas en que el SAE, su antecesor, ponía a la venta armas bañadas en oro, mansiones, obras de arte y joyas. En una revisión se encontró que del total fueron vendidos 3 mil 962 artículos, dados de baja 74 y declarados desiertas 18 mil 620 ofertas. La estadística que reportan es durante el primer semestre de este año.

Sobre los artículos vendidos se encontró que en total el gobierno pidió por ellos a primer saque 531 millones 63 mil 883; sin embargo, terminó subastándolos en 421

millones 483 mil 822, es decir, dejaron de ganar 109 millones 580 mil 61 pesos.

Los estados donde más se obtuvieron estos artículos, bienes e inmuebles fueron Nuevo León, Baja California, Estado de México y Chihuahua.

Y las entidades que en su mayoría transfirieron al Indep estos bienes fueron la Fiscalía General de la República y el Sistema de Administración Tributaria.

Las ofertas comenzaron en los 200 pesos y las cifras más altas fueron de 112 millones 887 mil pesos y 115 millones 281, que hicieron casi el total de la cifra de venta por dos aeronaves marca Gulfstream, que han salvado el año del instituto.

También se colocaron vehículos de entre 40 mil y 77 mil pesos, como un Mazda 2014.

Entre las ventas se encuentran bolsas de dama, mascaradas, carteras, cordones para bisutería, tarjeteros, cepillos para perro, pantalones para caballero, perfumes y más.

También impresoras, bocinas Sony, grapas, fundas de tableta, tijeras de uso médico, pantallas Samsung, protectores de celular, cámaras, anillos...

Los más vendidos



Bolsas de dama



Bocinas Sony



Mascaradas de dama



Fundas para tablet



Carteras



Tijeras de uso médico



Tarjeteros



Pantallas Samsung



Cepillos para perro



Funda de celular



Pantalones de caballero



Cámaras fotográficas



Perfumes



Anillos



Impresoras



Se atoran las subastas

En 2022 se pusieron a la venta 22 mil 687 bienes y artículos, como departamentos, terrenos, autos y lotes de todo tipo de mercancías

Artículos



Primera subasta

Cifras en pesos



FUENTE: INDEP • INFORMACIÓN: Laura Sánchez Ley • GRÁFICO: Alfredo San Juan

